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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CODIR DU 12 OCTOBRE 2024 

A LIEUSAINT 

 

 

Etaient présents : Jean François BOURDETTE, Pierre CLARENS, Christian DERAPPE, Françoise DOUCHET, Geneviève 

ESCALAIS, Alain FAUDOT, Serge JOSEPH, Patrick LARRIEU, Brigitte MARTIN, Joël MOLAC, Jean Mary MONTEAN, Frédéric 

MONTOYA, Christian PLANTA, Fabrice POURADIER, Danielle TRARIEUX, Marie Christine VINCENT 

Absents avec pouvoirs : Jean Marc ANCEAUX, Michèle BECQUEMIN, Jean Yves BOURGEOIS, Pascal BOUTROUE, Annie 

BRISSOT, Christian MOYANO, José RODRIGUES 

                   

                 ****************************************************** 

Commission Manifestations 

✓ Retour sur la sortie « Hors les Murs » : bilan plutôt positif, et malgré le temps 400 randonneurs ont participé à 

cette sortie. Les différents aléas rencontrés par rapport à la visite du Château ont conduit à la décision finale 

de prise en charge par le Comité du coût du billet pour la visite des 3 sites. 

Ce prix ayant été négocié à 8€ par personne, la dépense s’est élevée à2400€. 

En contrepartie les frais de déplacement des bénévoles ont été réduits par la location via le CDOS d’un camion 

9 places pour un montant de 100€.L’hébergement s’est fait dans un gîte de groupe proche de Rambouillet et 

le repas collectif a été préparé par Alain, faisant l’économie d’un restaurant. 

Serge fait remarquer à propos des circuits qu’il serait souhaitable que les baliseurs et les serre files aient une 

application rando, et qu’il faudrait prévoir une trousse de secours pour le CODERANDO. 

 

✓ Rando Val de Seine : Coorganisée avec la Communauté d’Agglomération Melun Val-de-Seine, Françoise 

DOUCHET et Christian PLANTA, elle a accueilli 1200 participants sur 1600 inscrits. 

Frédéric note une grande différence de considération à l’égard du Comité et des bénévoles par rapport à 

l’attitude du département sur les Trois Châteaux. La préparation était exemplaire. 

Les 3 parcours proposés 12, 17 et 25 km ont permis la découverte des curiosités et du patrimoine local. 

Des animations ont eu lieu au départ des randos : musique, jeux, animateurs/acteurs. 

 

✓ Le week-end Rando Santé :  

La visite du Château de Maintenon a été guidée par des personnes compétentes appréciées des participants, 

et ont été plus longues que prévu, la visite du parc s’est avérée difficile du fait des chemins humides. Les 

participants ont pu piqueniquer à l’intérieur de l’Orangerie, visiter sur leur temps libre un magasin de vente et 

fabrication de verres et de vitraux. 

Le soir était prévu la visite de Chartres en lumière et le lendemain la visite historique de la vieille ville de 

Chartres. 

Frédéric remercie Jean-Mary et Pascal pour l’organisation mise en place. 

 

✓ Rando Nature et Citadine du 20 Octobre : 3 parcours sont prévus au départ du Parc de Rentilly, 8, 12 et 17 km 

plus une marche nordique sur le 12 km. Les départs seront libres, encadrés par 2 serre files, les parcours seront 

balisés. Villagends seront montés la veille (avec une surveillance du Parc), il y aura un village de producteurs et 

un village Santé. 
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Le nombre de bénévoles est suffisant, près de 2000 marcheurs avaient participé l’an dernier. 

 

✓ « Randos Gourmandes 2025 » : ce projet a été évoqué à l’occasion d’une rencontre avec Mme LAHUNA. 

Des réunions mensuelles sont organisées avec les OT du département et le CODERANDO sera invité. 

La date retenue est le 8 juin 2025 sur les sites de Meaux, Coulommiers, Melun, Fontainebleau, Provins, et 

Marne et Gondoire. 

 

✓ Aide financière à l’organisation de manifestations / trails marche nordique par les clubs : suite à la présentation 

par certains clubs de factures d’un montant élevé, l’attribution d’un forfait sera décidé par le Comité (de l’ordre 

de 500€) 

 

Commission Pratiques et adhésions 

✓ Handi Sport 77 : s’adresse aux personnes en situation de handicap moteur et a souhaité rencontrer le Comité 

pour initier des actions en direction de ce public ; le club de Magny Le Hongre a été contacté pour la mise en 

place de ce type d’activité. 

Frédéric indique que la situation actuelle risque d’amener les clubs à rencontrer des difficultés du fait de 

possibles baisses de subventions, d’où la nécessité de se positionner en prestataires avec demandes de 

compensations. 

 

✓ Marche avec bâtons dynamiques : cette nouvelle activité est suivie par Pierre qui se déplace auprès  

des clubs pour des démonstrations /initiations. 

 

✓ Point sur les réunions avec les animateurs : 3 réunions ont eu lieu avec à chaque fois une trentaine de 

participants. Beaucoup de temps a été passé pour les tours de table. 

Certains points communs sont apparus concernant la formation que beaucoup d’animateurs refusent de 

suivre. Le niveau de responsabilité est un frein à la formation et à l’engagement pour devenir animateur 

diplômé. Beaucoup d’échanges ont porté sur la responsabilité des animateurs. 

Rappel : la protection juridique est incluse dans la licence 2024/2025 

 

   Commission Sentiers et itinéraires 

✓ Rencontre à Montalivet pour le projet Vallée des 2 Morins et de la Marne                                                          

Présentation des moyens existant pour la description des itinéraires : topo-guides, topo-fiches et topo-cartes 

(qui avec un QR code renvoient sur la trace GPX) et pour les itinéraires plus importants une carte indéchirable, 

recto-verso, avec des informations touristiques. 

Un choix est à faire pour le type de produit, le coût d’une topo-carte est de 12,50€ 

Pour les 2 Morins le choix serait plutôt des topo-fiches 

 

✓ Thibault de Champagne (GR135) ne sera pas présenté au prochain GHL, du fait d’un blocage au niveau de 

l’Aube. L’itinéraire est figé jusqu’à Chalautre La Grande. 

 

✓ Modifications du GR2, environ 50km entre Montereau et Nogent Sur Seine, mais aucune avancée aux portes 

de l’Aube 

 

✓ GR1 : une réédition est prévue pour le salon Destination Nature, le descriptif sera refait d’étape en étape de 

gare à gare, en diminuant la part réservée au « pas à pas » pour augmenter la part réservée au culturel. 

 

✓ Deux réunions des Commissions Sentiers et Itinéraires sont prévues en octobre avec les responsables de 

secteur Nord et Sud 
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Paul et René ayant annoncé leurs départs prochains, il faudra trouver des remplaçants. 

 

Commission Formation 

✓ 2 formations numériques sont organisées au National sur Publiweb les 27 et 28 novembre et sur WebSIG les 

25 et 26 novembre. Serge et Jean-Yves doit partir en formation WebSIG, Elsa et Michèle devraient partir en 

formation Publiweb. 

Il y a actuellement un manque de collecteurs (2 seulement) : collecter permet de recueillir les points d’intérêt 

pour habiller l’itinéraire, et de vérifier que les chemins existent. Il faut donc rechercher de nouveaux 

collecteurs. Joël indique qu’il faudrait également recenser et renouveler le matériel. 

 

✓ Formations Régionales 

- Une formation Rando Santé les 20 et 21 novembre n’est pas complète 

- Le nouveau cursus de formation baliseurs a été mis en place (voir détails sur le site) 

- Le Responsable Tourisme pourra assurer la formation Correspondant Tourisme 

 

✓ Formations départementales : 

- Un stage Alerte Sécurité vient d’avoir lieu, n’était pas complet 

- Prévisions de stages 2025 : 3 stages Carte et Boussole, 3 stages CGO, 3 stages Sécurité Alerte, et 3 stages 

baliseurs sont prévus 

- Les salles de formation actuelles sont proposées à la location, il n’y a donc pas de priorité à la réservation, 

d’où la nécessité d’avoir une autre salle. L’ancien Bureau de Lydie et d’Elsa est également proposé à la 

location par SMA. 

- Joël signale un problème de comportement de certains stagiaires et demande à ce qu’il soit indiqué sur la 

convocation « tenue correcte », qu’un retour soit fait au Président du Club, et éventuellement le non-

remboursement du stage 

- Patrick indique qu’il y a de plus en plus de demandes sur le département pour des formations « pratiquer 

la marche nordique », avant de pouvoir s’engager dans la formation Brevet Fédéral 

- Mise en place d’une formation « Ma Rando » destinée aux clubs, pour les primo-découvreurs, Jérémy 

pourrait y être présent. Pour les dysfonctionnements il existe des Tutos sur le site fédéral. 

Le Comité Régional organise des réunions d’animateurs BF le 30 novembre et en mars : pendant ces 

journées sont prévus une présentation et un atelier « Ma Rando ». 

 

✓ Modalités de prise en charge des stages 

Suite aux réunions d’animateurs, des questions sont remontées en ce qui concerne la prise en charge des 

formations faites sur d’autres départements lorsqu’il n’en n’existe pas sur le département.  

Un rappel des modalités sera fait auprès des clubs 

Pour les formations suivies à l’extérieur même si elles existent en IDF, les demandes de prise en charge seront 

vues au cas par cas 

Il faut prévoir un nombre de situations par année pour le financement. 

 

Commission finances 

Geneviève n’étant pas en possession de toutes les factures et réponses aux demandes de subventions, ne peut 

présenter une situation à jour. 

Frédéric demande qu’une réunion soit rapidement programmée pour prévoir le budget 2025 

Fonctionnement 
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✓ Point sur la journée des Présidents : elle se tiendra à SERVON, salle Roger Coudert, le club de Servon fournira 

les bénévoles pour l’intendance. 

GROUPAMA interviendra par rapport aux assurances, et une place sera donnée à la présentation des processus 

d’élections fédérales 

Les clubs seront appelés à voter pour le collège général et pour le collège des territoires. 

Chacune des deux listes présente son programme 

Dans son programme Frédéric souhaite faire témoigner un responsable de secteur (Françoise et Christian) 

 

✓ Révision du Règlement Intérieur : 

Présentation des modifications du Règlement Intérieur qui seront proposées à la prochaine AG 

Les annexes en seront retirées, ce qui évitera d’avoir à faire des modifications du règlement intérieur lors des 

changements de tarifs. Ces annexes seront consultables au bureau du CODERANDO 

 

Questions diverses 

✓ Le PC d’Elsa est à remplacer : accord de principe du CODIR 

✓ Page Facebook : une page sera dédiée aux évènements en Seine et Marne. Christian Moyano propose de 

reprendre « j’aime ma rando » gérée par Rémi 

✓ La bascule sur le nouveau site internet de la Fédé représente un travail trop lourd pour Elsa qui ne pourra 

assurer ce transfert. Soit il sera assuré par un prestataire, soit par Rémi (ce qui est gênant si l’on met fin à ses 

prestations) 

✓ Calendrier : problème de salle à trouver pour le comité directeur de décembre, qui sera suivi du repas de fin 

d’année 

 

 

                   La séance est levée à 12h45 

 

 

 

 

 


